« Autant que possible », dit l'amiral Lanxade

L'Humanité, 29 juin 1994

Le chef d'état-major des armées françaises, l'amiral Jacques Lanxade, a affirmé, mardi, que les militaires français au Rwanda « éviteront autant que possible tout contact physique avec le Front patriotique rwandais », et réfuté l'accusation selon laquelle la France aurait armé les tueurs.

« L'opération se déroule de manière satisfaisante », a jugé l'amiral Jacques Lanxade, parlant sur RMC. « Actuellement, la ligne de front ne bouge pas (et) nous nous tenons assez sensiblement à l'écart pour l'instant », a-t-il ajouté, en indiquant que les militaires français n'étaient « les adversaires de personne » et avaient été déployés « pour protéger les populations ».

« On ne peut pas nous reprocher d'avoir armé ceux qui tuent. D'ailleurs, les massacres ont été faits à coups de bâton, de machettes, d'armes blanches », a fait valoir l'amiral Lanxade.

Le chef d'état-major des armées a enfin affirmé que « les militaires français n'ont sur ces opérations humanitaires aucun état d'âme ». « Ils ont le sentiment qu'ils contribuent essentiellement à la paix », comme en Bosnie, en Croatie, et antérieurement au Cambodge. Au passage, il a ajouté : et en Somalie...